



好学愛知 自律敬愛 質実剛健

鶴鳥イ言

鹿児島県立鶴丸高等学校

〒890-8502 鹿児島市薬師二丁目1番1号

TEL 099-251-7387 FAX 099-255-3433

http://www.edu.pref.kagoshima.jp/sh/Tsurumaru/top.html

10月の行事予定

Table with 6 columns: 月日, 曜日, 行事, 校時, 時間変更, 学食. Lists school events for October.

発行時の予定です。変更があるかもしれません。



↑ 3年生によるスイートメモリーの様子。今年度も新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に配慮して全員手袋をして参加しました。

本校に勤務するようになって6年半が過ぎた。ほぼひと月に1号発行されるこの「鶴信」は、機知に富んだ、読み応えのある文章を本校の先生方が寄稿するシステムになっている。発行される度に、本校の先生方は様々な経験をしており、それを文章にするのが本当に上手だなと感銘を受けてきた。



↑ 職員室前の廊下で質問を受ける西畠先生。きっと「鶴丸生っぽさ」を感じる深い質問だったのではないかと思います。

そんな折、ついに私にも白羽の矢が立った。さて、何を書いたものか。「内容は、鶴丸生に対するメッセージとする。執筆にあたっては、「自由な視点から執筆して構わない」「らしい」「自由」というのが一番難しい、困った。何かしら「ぼい」ことを書かなければ、というプレッシャーに押しつぶされそうになりながら、構想を練る。なんとかかひねり出したテーマが「ぼさ」である。今これをお読みいただいたら、あなたにとつて、「鶴丸っぽさ」とは何だろうか。私が「鶴丸は」などと語るのには非常におこがましいが、この6年半で出会った鶴丸生の姿を通して考える「鶴丸っぽさ」とは、「高い向上心を持ち、学習において一つでも多くの「未知」を「既知」にしようとする高い意欲を持っている生徒が多い」ことである。

10月1日より後期の授業がスタートした。秋季休業期間に、じっくり腰を据えて学習をし、休業明けに、先生方をハッとさせる質問をする生徒が、数多くいたのではないだろうかと期待する。

ぼさ

英語科 西畠真悟

寧にありがとうございました、よく分かりました」と言い、去っていった。職員室に戻り、ほっと胸をなでおろした。職員室に諸先輩方からも、「休みの日に職員室にいるのは怖かった、難しい質問を持ってくる生徒がいたから」と聞いたことがある。おそらく、彼女はそういう生徒の一人だったのだろう。表面的な理解に満足しない鶴丸生の姿がそこにはあった。「怖い」という感覚ではないが、妙なプレッシャーを感じたのは覚えていて、彼女のような生徒がたくさんいるのがこの学校かと感じたあの日から、教科としての英語に対する取り組みを新たにしたい。生徒から本質をつく質問を受けることで、我々教員も育ててもらえる。そうやって互いが高めあえるのが、鶴丸っぽさなのではないだろうか。もちろん、「ぼさ」は押し付けるものではないが、私はそう思う。

合同体育 感染症対策に留意して開催

まん延防止等重点措置適用期間を受けて体育祭が中止になり、代わりに「合同体育」という形で新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に配慮して代替行事が行われました。前半を1・3年生のみ、後半を2・3年生のみに参加に限定し、応援席も通常の倍の広さにし、可能な限り「密」を避けるように工夫した上で何とか開催することができました。担当の吉永先生にお話をお伺いしました。

Q「今回の合同体育を終えて、感想を教えてください。」 A「当初予定していた日程が、まん延防止等重点措置の適用を受けたため、延期になった時から本当に予定の変更ばかりで、生徒の皆さん、保護者の方々、そして先生方に迷惑もかけたなと思います。最終的に雨の心配もありましたが、何とか開催できて本当に良かったです。」 Q「いえいえ、この大変な状況で変更に対応された先生には頭が下がります。予定を変更せざるをえない状況で、先生が気を付けられたことを教えてください。」 A「生徒が一生懸命取り組んできたことが無駄にならないように何とかできることを計画しようと思っていました。」 Q「実際に合同体育で日頃の成果を発表している生徒を見て、どのようなことを思いましたか。」 A「今、1年生を担当しているので、マスをゲームを真剣な表情で発表している姿を見て、入学してからの成長を実感しました。あと、やっぱり日頃受験勉強でストレスがたまっているであろう3年生が生きてきとドリームで踊っている姿を見てほっとしました。」



↑ 1年生の応援団演舞の様子。どの学年も応援団の活躍がなければ合同体育は盛り上がりませんでした。特に3年生の応援団の皆さん、3年間ご苦労様でした。

今年は、やむを得ず1年生と2年生が別々に発表したマスメモリー～For Others～の様子。来年は2・3年で、組体操まで含めたFor Othersが実施できることを願っています。↓



Table with 7 columns: 期, 予定時刻, 種目, 対象, 組数, 場所, 編成所. Lists sports events for the school festival.

途中で雨が降り出して心配しましたが…。生徒の皆さんの思いが通じて、雨雲もどこかへ行ってしまいました。↓

毎年、美術部とイラスト研究部が、体育祭にふさわしいパネルで盛り上げてくれます。今年のパネルは、例年以上に細かい点までこだわりが感じられました。↓



↑ ドリームの決意表明の様子。32Rの水久保君と33Rの濱島君が盛り上げてくれました。このパワーを進路実現に繋げてくれると信じています。

